



GESELLSCHAFT DEUTSCHER CHEMIKER

Bericht  
über die Mitgliederversammlung  
der GDCh-Fachgruppe Angewandte Elektrochemie  
am 6. September 2011, 18.00 Uhr, in Bremen

Anwesend: 25 Fachgruppenmitglieder

### 1. Begrüßung

Der Vorsitzende der Fachgruppe Dr. Mangold begrüßt die Teilnehmer und eröffnet die Versammlung mit der Verleihung des Förderpreises auf dem Gebiet der Angewandten Elektrochemie. Der Preis wird in diesem Jahr erstmals dreifach verliehen und geht an Alexander Karl Opitz, Wien, Germán José Soldano, Ulm, und Jörn Kulisch, Bonn.

### 2. Vorstellung des neuen Fachgruppenvorstandes

Dr. Mangold stellt die Mitglieder des neu gewählten Fachgruppenvorstandes für die Amtsperiode 2011 bis 2014 vor. Dem Vorstand gehören an die Herren Dr. Andreas Fischer, BASF SE, Ludwigshafen, Dr. Ulrich Alkemade, Stuttgart, Prof. Dr. Helmut Baltruschat, Bonn, Dr. Dirk Hoormann, Dortmund, Prof. Dr. Werner Tillmetz, Ulm, Prof. Dr. Siegfried R. Waldvogel, Mainz, und Dr. Rainer Weber, Leverkusen. Die Mitglieder des Vorstandes haben Herrn Dr. Mangold zum Vorsitzenden der Fachgruppe gewählt. Anfragen und Anregungen aus dem Kreis der Mitglieder nimmt der Vorstand gerne entgegen; zur Kontaktaufnahme stehen die E-Mail-Adressen der Vorstandsmitglieder auf der Homepage der Fachgruppe unter [www.gdch.de/elektrochemie](http://www.gdch.de/elektrochemie) zur Verfügung.

### 3. Bericht des Fachgruppenvorsitzenden

Dr. Mangold berichtet über die wesentlichen Fachgruppenaktivitäten seit der letzten Mitgliederversammlung in Bochum 2010:

- Das Positionspapier „Elektrochemie: Herausforderungen an die Lehre in der Chemikerausbildung“ zur Förderung der Ausbildung im Rahmen von Bachelor- und Masterstudiengängen wurde an politische Entscheidungsträger und die Hochschulen versandt. Das Papier steht auch als Download auf der Homepage der Fachgruppe zur Verfügung.
- Im Dezember vergangenen Jahres hat Dr. Mangold an der GDCh-Vorstandssitzung teilgenommen, die Aktivitäten der Fachgruppe vorgestellt und dabei die volle Unterstützung des GDCh-Vorstandes gefunden.

- Auf Initiative des BMBF fand Ende Juni in Ulm die erste Nationale Bildungskonferenz Elektromobilität statt, auf der deutlich zum Ausdruck kam, dass zum Erfolg der Elektromobilität eine fundierte Ausbildung sowie eine systematische berufliche Qualifizierung notwendig sind.

- Ein wichtiges Anliegen der Fachgruppe ist die Nachwuchsförderung. So hatte der Vorstand in seiner gestrigen Sitzung beschlossen, eine Broschüre für Studierende herauszugeben, in der junge Wissenschaftler Einblicke in das breite Tätigkeitsfeld eines Elektrochemikers geben. Ferner wurde beschlossen, eine Karte zu erstellen, die Auskunft über alle Standorte in Deutschland gibt, die sich mit Elektrochemie beschäftigen. Für die hierfür erforderlichen Daten wird der Vorstand die Fachgruppenmitglieder per Umfrage um Unterstützung bitten.

Erfreulich groß war auch das Interesse bei den 41 studentischen Teilnehmern der Universität Stuttgart an der Exkursion zur BASF, die am 1. Juli stattfand. Weitere Exkursionen in die Elektrochemie für Studenten sind in Vorbereitung. Das Ziel dieser Exkursionen ist es, bei den Studierenden das Interesse für die Elektrochemie zu wecken.

#### **4. Electrochemistry 2012 in München**

Thema: Fundamental and Engineering Needs for Sustainable Development

Dr. Mangold lädt alle Mitglieder zur „Electrochemistry 2012“ nach München ein, die unter der Koordination von Frau Prof. Katharina Krischer und Herrn Prof. Hubert Gasteiger vom 17. bis 19. September stattfindet. Das erste Zirkular mit dem Aufruf zur Einreichung von Beiträgen wird in den kommenden Tagen an die Mitglieder geschickt und steht auch auf der Homepage der Fachgruppe zur Verfügung.

#### **5. Verschiedenes**

##### 5.1: Mitgliederstand und Kontostand

Die Fachgruppe konnte im Laufe des Jahres einen leichten Mitgliederzuwachs verzeichnen; mit Stand vom 1. August 2011 gehören ihr 413 Mitglieder an. Auch das Konto der Fachgruppe zeigt ein ausreichendes Polster und wird durch die Bereitschaft der BASF entlastet, zur Förderung des elektrochemischen Nachwuchses künftig das Preisgeld für den Förderpreis zu übernehmen.

Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.

Dr. Mangold dankt den Teilnehmern und schließt die Versammlung.

Vorsitzender der Fachgruppe

Für den Bericht

gez.: Dr. Klaus-Michael Mangold

gez.: GDCh, Ulrike Bechler

Frankfurt, den 14. September 2011